

Newsletter der Schulleitung für den Februar 2026

Das erste Halbjahr des Schuljahres 2025/26 liegt nun hinter uns. In insgesamt 17 Schulwochen erwarben die Kinder – entsprechend den Anforderungen ihrer Klassenstufe – grundlegende Kompetenzen im Lesen, Schreiben und Rechnen als wichtige Basis für einen erfolgreichen Schulabschluss. Dabei zeigt sich immer wieder, wie entscheidend der tägliche Sprachgebrauch und regelmäßiges Lesen für das Erreichen der Lernziele sind.

Im Verlauf des Halbjahrs wurden die Schüler(innen) mehrfach getestet und nahmen an Umfragen zum Schulleben im FlexGanztag teil. Zudem engagieren sie sich aktiv im Schülerparlament und übernehmen Verantwortung innerhalb unserer Schulgemeinschaft. Unsere Sanitätskinder sind in den Hofpausen aufmerksam im Einsatz, kümmern sich um kleinere Verletzungen, trösten und versorgen kleine Blessuren. Ebenso unsere Konfliktlotsen des Jahrganges 6 sind mehrmals die Woche bereit, Mitschüler(innen) zu unterstützen, Konflikte friedlich zu lösen und miteinander ins Gespräch zu kommen.

Auch im musischen Bereich konnten wir im ersten Halbjahr unser Können präsentieren. Die Konzerte wurden mit viel Applaus belohnt und zeigten eindrucksvoll den starken Teamgeist der Musiker(innen).

Aufregung gab beim Besuch des Ex-Bundestrainer Jogi Löw im September 2025 und dann noch einmal im Dezember 2025. Der Sender RBB war an unserer Grundschule und dem Schulalltag mit einer Musikbetonung für viele Kinder (wir sind ja auch die Grundschule mit über 50 Jahren Musikbetonung) interessiert und drehten einen Kurzfilm für das Heimatjournal.

(Link <https://www.rbb-online.de/heimatjournal/videos/rund-um-den-humboldthain.html>)

Wir gaben einen Einblick in unsere Orchesterarbeit und zeigten das gemeinsame Musizieren der Schüler(innen) mit ihren verschiedenen Instrumenten. Es entstehen klangvolle Melodien und Lieder, die ins Ohr gehen. Musik verbindet, Musik kennt keine Grenzen! Musik fördert das Sprachvermögen, das logische Denken und die Kreativität und ist von großer Bedeutung für die Entwicklung eines Kindes. Die Schüler(innen) werden selbstsicherer, übernehmen Verantwortung. Dafür braucht es viel Übung, Geduld und Selbstvertrauen, denn jedes Kind ist ein wichtiger Teil des Orchesters. Für diesen tollen Filmbeitrag erhielten wir viel Lob.

Schauen Sie auch bitte auf unsere Startseite der Homepage! Eine 6. Klasse hat in einer Projektwoche einen sehr gelungenen Podcast zum Thema „Demokratie“ entworfen, der sehr verständlich diesen wichtigen Begriff unserer Gesellschaft erklärt. Das ist den Schüler(innen) sehr gut gelungen.

Am 30.Januar 2026 erhielten die Schüler(innen) ab Klassenstufe 3 ihre Halbjahreszeugnisse. Traditionell fanden an diesem Tag die Belobigungsveranstaltungen für alle Jahrgänge statt. Es wurden besondere Leistungen aus den Klassen gewürdigt und vom Klassenteam ausgewählte Schüler(innen) mit einer Schulurkunde beglückwünscht. In der Turnhalle trafen sich die Jahrgänge und die Schulleitung ehrte die Schüler(innen) für ihr besonderes Engagement vor ihren Mitschüler(innen). Darüber hinaus wurden die erfolgreichsten Teilnehmer(innen) der schulischen Mathematikolympiade ab Klassenstufe 2 ausgezeichnet. Ein besonders schöner Moment bleibt mir von dieser Veranstaltung in Erinnerung: Alle Erst- und Zweitklässler sangen in unserer Turnhalle gemeinsam mehrere Kinderlieder unter der Anleitung des Musiklehrers, spontan, mit viel Freude und einfach nur schön. Viele Kinder waren dabei sehr textsicher.

Mit Beginn des zweiten Halbjahres starten wir in das sechste Schulhalbjahr des Schulversuchs FlexGanztag. Die Module wurden neu konzipiert, überarbeitet, erweitert und angepasst. Dabei werden wir vom freien Träger tjfbg durch engagierte junge Menschen der Freiwilligen-Uni

unterstützt, die vielfältige und interessante Module anbieten. Die Schüler(innen) haben ihre Modulwahlen neu getroffen und erhalten so die Möglichkeit, ihre Interessen auszuprobieren und unterschiedliche Angebote kennenzulernen. Auch unsere Erstklässler(innen) können nun verschiedene Module testen und erste Erfahrungen in den Angeboten sammeln.

Grundschulzeit heißt entdecken, staunen und Spaß am Lernen! Unsere Musikbetonung macht das besonders lebendig: Kinder lernen Instrumente, treten im Orchester und Chor auf und erleben, wie Musik verbindet und glücklich macht. Höhepunkte wie die Orchester- und Chorfahrt oder unser Schulsommerfest zeigen, wie viel Freude gemeinsames Üben und Feiern bringt. Dabei entstehen unvergessliche Momente voller Stolz, Spaß und Gemeinschaft.

Hier noch ein paar Termintipps und Hinweise für unsere Eltern für den Monat Februar:

- Am 12.02.2026 finden die Eltern-Kind-Gespräche für den Jahrgang 3, am 17.02.2026 für die Jahrgänge 4-6 und die Willkommensklasse statt.
Die Klassenteams laden Sie ein.
- Die kleinen Schüler(innen) der Klassen 1-3 feiern am 17.02.2026 Fasching.
- Am 20.02.2026 findet der Probeunterricht für eine mögliche Aufnahme auf ein Gymnasium für Schüler und Schülerinnen des Jahrganges 6 statt.
- Am 21.02.2026 ist der Tag der Muttersprache.
- Am 24. und 25.02.2026 führen wir unsere Hallensportturniere ab Jahrgang 3 durch.
Die verschiedenen Ballspielturniere in jedem Jahrgang sind bei den Schüler(innen) sehr beliebt und fördern den Teamgeist der Klasse.
- Anmeldungen für ein Wechsel auf ein Gymnasium ab Klasse 5: 10.02.-13.02.2026
- Anmeldungen für die Oberschule ab Klasse 7: 05.03.- 12.03.2026

Wir gehen mit viel Engagement ins 2. Halbjahr und setzen auf eine gute Zusammenarbeit zwischen Elternhaus und Schule.

Y. Bluhm /Schulleiterin

11. Februar 2026